

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Uti. 24

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1.739 DE LA MAÑANA

MADRID, JUEVES 9 DE ABRIL DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Segun habiamos anunciado, ayer publicó la GACETA los reales decretos disponiendo que el teniente general D. Francisco de Mata y Alos, ministro de Marina, cese en el despacho interino del ministerio de la Guerra; y que hallándose restablecido de su enfermedad D. José de la Concha, marqués de la Habana, se encargue de nuevo del despacho del ministerio de la Guerra.

Habiendo acreditado D. Gregorio Suarez, fiscal de la audiencia de Canarias, la imposibilidad física en que se halla para continuar en el servicio, le ha sido concedida la jubilación con el haber que por clasificación le corresponde. Para este puesto ha sido nombrado D. Eugenio Pez, juez de primera instancia de Jaen.

Ha sido trasladado a la plaza de magistrado superenumerario, vacante en la audiencia de Valladolid, D. Pedro Saenz de Quejana, que sirve otra de igual clase en la de Barcelona, accediendo á sus deseos; y á esta D. Marcelino Rodríguez Arango, magistrado tambien superenumerario de la audiencia de la Corona.

Se ha mandado proveer por oposición, con arreglo á las disposiciones vigentes, la cátedra de Instituciones de Hacienda pública de España, propia de la facultad de derecho, sección de derecho administrativo; que se halla vacante en la universidad Central; y se han declarado desiertos, por falta de aspirantes, los concursos anunciados en la GACETA de 16 de julio último para la provision de la cátedra de farmacia químico-orgánica, vacante en la facultad de farmacia de la universidad de Granada; y de la de materia farmacéutica correspondiente al reino vegetal, vacante en la facultad de farmacia de la universidad de Santiago; disponiendo en su virtud se provean por oposición con arreglo á las disposiciones vigentes.

Ha sido nombrado D. Julián Santamaria para desempeñar la plaza de auxiliar de la sección de estadística de la provincia de Almería.

Al decir de EL CONSTITUCIONAL, «los celeberrimos planes de la tan decantada reorganización del antiguo progresismo y del antiguo moderantismo han quedado reducidos á una real ó aparente reconciliación de unos cuantos banderizos que se miraban de reojo, y que ahora habrán convenido, en el caso de convenir en algo, en lavar en familia la ropa sucia, en dejar que la procesion ande por dentro, y en volver al estado latente las rivalidades y antipatías que habían asomado á la superficie.»

La Sociedad General Española de Desecuentos celebra junta general el 22 de mayo próximo.

Mr. Pries, que segun parece, teme la competencia del nuevo cine fabricado por el Sr. Rivas, está construyendo un espacioso escenario en el circo de su nombre, para representar en él pantomimas de grande espectáculo. De esta competencia se alegrarán los aficionados á los ejercicios equestres.

Un periódico llama la atención del gobierno de S. M. sobre un asunto importante para el erario; y es, que en la isla de Labuan, cercana á la parte NO. de la de Borneo, y rica en minas de carbón, se extraen ya de estas diariamente docientas toneladas de mineral de buena calidad, el cual podría llevarse á Filipinas á buen precio, ya que no se tratan de explotar las minas de esa clase que encierra aquel archipiélago. Sabido es que el combustible para los buques de aquel apostadero se lleva por contrata de Inglaterra á un precio por fuerza bastante alto. Los vapores de guerra ingleses que surcan por aquellas aguas empiezan ya á surtirse de ese carbón.

Uno de esos terrores infundados que suelen apoderarse de la multitud reunida en grandes masas, produjo el Viernes Santo por la noche gran alarma en la catedral de Valencia y sus inmediaciones, al tiempo de pasar por aquel punto la procesion. Circulaban distintas versiones sobre la causa del accidente, conviniendo todas ellas en que el centro del movimiento fue la puerta de la catedral, llamada del Arzobispo. La versión más generalizada es que alguno de los espectadores permanecía con la cabeza cubierta y le intimó que se descubriera uno de los que iban en la procesion, produciendo esto un lamentable altercado. Fuese esta ó otra la causa, lo cierto es que se verificó un movimiento de dispersion instantáneo, que llegó hasta la plaza de Sta. Catalina.

El alboroto fue terrible y pudo dar lugar á funestas desgracias: todos corrían, gritaban y atropellaban. Las custodias fueron abandonadas, los vestales corrieron con los cirios encendidos, sembrando la consternación y el espanto, y llegó á calar bayoneta la tropa que acompañaba á la procesion. Por fortuna des-

cubriose pronto que no tenia ningun fundamento la alarma, y todo volvió al orden, sin mas accidentes que sendos porrazos, pisotones, algunos ligeros rasguños, muchos gritos y desmayos por parte de las mujeres, y largos comentarios de los ociosos.

Dice LA DISCUSION que el gobierno inglés, el menos dinástico de todos en sus relaciones exteriores, se ha convertido desde el matrimonio del príncipe de Gales en un constante paladin de la dinastía dinamarquesa.

De Cartagena escriben que el 3 por la noche llegó allí el Sr. Olózaga, acompañado del diputado por aquel distrito señor Vera, en cuya casa se alojó.

Han tenido lugar las procesiones que han sido muy buenas, habiéndose logrado un tiempo hermoso.

El 4 debía salir el vapor «Lepanto», con destino á Alicante, donde embarcará para conducir á Marsella, á S. A. R. el príncipe Alberto de Baviera. Lleva el mismo buque al señor general Lassausaye, gobernador de Cartagena, que pasa á la corte.

Terminó la informacion sumaria sobre el hecho de haberse mandado dar 30 rebencazos á un marinero de la corbeta «Ferrolana» en el puerto de Mallorca. Segun el dictamen fiscal, el jefe que ordenó dicho castigo, cumplió lo prevenido por la ordenanza; habiendo ademas en favor, la orden expedida por el Regente del reino (duque de la Victoria) que previene, con respecto á castigos, que se considere vigente el art. 132, tratado 5.º, título 1.º de las Ordenanzas de la armada de 1793, tanto á bordo como en tierra.

Por los partidarios de ambos personajes, señores Olózaga y Castelar, han sido estos obsequiados, separadamente, con un almuerzo, en el distrito minero. Se creía que marcharían el 5, Olózaga para Orihuéla y Elche, y Castelar para Madrid.

El ministerio prusiano ha presentado á la cámara de los diputados los tratados comercial y marítimo que acaba de ajustar con Bélgica y que se firmaron el 28 de marzo. Estos se componen de las piezas siguientes: 1.º Un tratado de navegación segun el cual los pabellones de ambos países gozarán de los derechos que tienen los de la nacion mas favorecida. 2.º Una convencion para la garantía recíproca de la propiedad literaria: esta es una reproducción casi literal del tratado de propiedad literaria franco-prusiano. 3.º Un protocolo por el cual ambas partes contratantes se obligan á fijar los derechos respectivos de importación y exportación al nivel de los de la nacion mas favorecida hasta que llegue la conclusion formal de un tratado de comercio. Al presentar estos tratados á la cámara Mr. Bismark ha hecho notar que es un nuevo progreso en la via de las reformas comerciales en que entró Prusia al celebrar el tratado de 2 de agosto de 1862 con Francia.

Las noticias que trae el correo referentes á la insurreccion de Polonia demuestran que continúa la lucha y que en muchos puntos han llevado la mejor parte los insurrectos.

El célebre Verdi será el director del teatro italiano de París en la empresa de Bagier.

El tenor Naudin y Delle Sedie han sido escriturados despues de Londres para dar algunas representaciones en Baden.

Segun el FRATA de Turin la censura ha prohibido en Nápoles la ópera el Rigoletto.

La esposa del general Turr ha mandado al teatro de Buda una ópera italiana de su composicion titulada: La maschera.

En el teatro italiano de San Petersburgo durante la pasada temporada se dieron 84 representaciones y 46 óperas, de las cuales, 6 fueron de Verdi, 4 de Rossini, 2 de Flotow, una de Bellini, una de Meyerbeer, una de Donizetti, y una de Beethoven. De las óperas de Verdi se dieron 34 representaciones, 21 de las de Rossini, 11 de Flotow, 6 de Bellini, 3 de Meyerbeer, 3 de Donizetti y 3 de Beethoven.

Ha muerto en Bergamo el maestro Palazzi, y en Loreto el maestro Vecchiotti.

En la ópera cómica de Milan se ejecutará una nueva ópera del maestro Quarenphi titulada: Il diavolo in San Michele. El libro es de Felice Romani.

Las noticietas de Viena relativas al éxito de la señorita Patti, son contradictorias. Segun unos, la joven artista en Don Pasquale fue muy inferior á la Sonnambula, y Gunglini fue quien se llevó la mayer parte de los aplausos en la obra maestra de Donizetti. Los otros sostienen por el contrario que el triunfo alcanzado por la diva llegó á los últimos límites del fanatismo, tanto en el Don Pasquale, como en todos los que ha desempeñado hasta el día.

El nuevo canto nacional inglés, God bless the Prince of Wales, compuesto por

Mr. Brinley Richards para el casamiento del príncipe de Gales con la princesa de Dinamarca, ha obtenido un éxito tan grande en Inglaterra, que los editores Mr. M. Cocks y compañía han regalado al compositor una bolsa conteniendo doce mil reales, y una cantidad igual ha recibido el célebre tenor Sims Reeves, por haberlo cantado en las fiestas del matrimonio. God bless the Prince of Wales fue cantado el mismo dia en todas las ciudades de Inglaterra.

En la promoción que ha tenido lugar en los últimos dias de marzo en el colegio de artillería, han obtenido las notas de sobresalientes, los alumnos D. Joaquin Alberico y Urbina y S. A. R. D. Gastón de Orleans, conde de Eu, con 334 110 grados el primero y 223 el segundo. En consecuencia de estas notas, cumpliendo con lo prevenido en las disposiciones 7.ª 8.ª y 9.ª del art. 54 del reglamento aprobado por real orden de 10 de setiembre de 1861, han recibido dichos dos alumnos algunas obras militares extranjeras, que servirán de estímulo á sus estudios sucesivos, y el regalo de una espada de honor que les fué entregada con las formalidades de ordenanza al frente de banderas.

Los federales sigan llevando la peor parte en la guerra de los Estados Unidos. Un parte telegráfico fechado el 18 en Washington dice así: Esta tarde ha circulado el rumor de que el gobierno había recibido, por la via del fuerte Monroe, noticias de que el almirante Farragut fué rechazado en Port Hudson. Négase la veracidad de esta noticia, pero hay razones para creer que se ha recibido. Sea de ello lo que fuere, lo único que se sabe aquí es lo que dicen los periódicos de Richmond, á saber, que nuestras fuerzas atacaron á Port Hudson y que fueron rechazadas.

Despachos de Memphis anuncian que la expedición que había salido para Yazoo Pass sufrió un revés el viernes último. La cañonera «Chillicothe» fué detenida por una batería que tienen los rebeldes en la confluencia de los rios Yallabusha y Tallahatchie. El combate duró todo el dia. Una bala entró por una de las portas de la «Chillicothe», y mató cuatro personas é hirió eatorce. Además, este buque recibió sesenta y cuatro balazos, los cuales le causaron mucha avería.

De fuerte Monroe dicen con la misma fecha que los separatistas atacaron á Newbern, Carolina del Norte, el viernes último, pero fueron rechazados. Mandaba á los confederados el general D. H. Hill, nombrado recientemente jefe superior de las tropas de la Carolina del Norte. Las fuerzas federales estaban á las órdenes del general Foster.

El día 12 salieron de Vicksburg algunos rebeldes, con el objeto de destruir los diques, pero todos ellos fueron hechos prisioneros.

Corre el rumor en París de que Mr. Romain Deslores reemplazará á Mr. Chasseloup Laubat en el ministerio de Marina despues de verificadas las elecciones.

La autoridad ha mandado recoger en París el folleto de Mr. Anatolio de la Forge en contestación á la carta del obispo de Orleans sobre Polonia, pero segun sucede siempre en estos casos la edicion estaba casi agotada.

El domingo de Ramos el Padre Santo bendijo en la basílica del Vaticano las palmas que distribuyó en seguida á los cardenales, al ex-rey Francisco II de Nápoles, á los condes de Caserta y Girgenti, á los obispos y al cuerpo diplomático. Cuantos tuvieron el honor de recibir la palma de manos del Pontífice, tomaron parte en la procesion solemne que tuvo lugar en la basílica. Mientras se cantaba el Passio, el Padre Santo se retiró detrás del trono á fin de no permanecer en pie por mucho rato, asistiendo despues á toda la ceremonia. Un gentío inmenso había acudido á la basílica del Vaticano. El número de extranjeros llegados para ver las funciones de la Semana Santa es superior al de otros años. Mientras tenía lugar la ceremonia de las palmas, llegó á Roma la princesa Isabel, infanta de Portugal, y á pesar de ir en traje de viaje, entró en el templo, subió á la tribuna real y no se retiró hasta concluida la solemnidad. Esta princesa se ha hospedado en el palacio Gaetani.

Hoy, como saben nuestros lectores, reanuda las Cortes sus interrumpidas sesiones. Dice que el señor marqués de Miraflores pronunciará un discurso en cada una de ambas Cámaras. Parece que en el Congreso seguirá á este discurso una interpelacion del Sr. Rivero sobre la última crisis ministerial, proponiéndose el diputado demócrata aludir á todas las personas que han figurado é intervenido en ella como candidatos.

Como haya chegado al Eco DEL PAIS que la fracción del Sr. Mon permanezca pasiva en las actuales circunstancias, sin que nadie sepa si apoyará ó combatirá ó será indiferente al ministerio, contesta EL DIARIO ESPAÑOL que puede asegurar

que la actitud del Sr. Mon no es la que EL Eco trasparenta, que no envuelve misterios agenos á su carácter, ni se presta á comentarios que rechazarían la historia y los compromisos de este distinguido hombre público.

Ayer se ha hecho circular por algunas personas la noticia de que la reunion de la mayoría tendria lugar anoche en casa del Sr. Gonzalez Serrano, se verificaba en el ministerio de Hacienda.

Hemos visto las mejoras introducidas en algunos coches de alquiler, á cuyos cocheros se ha dado un traje mas decente que el que antes llevaban. Ahora lo que hace falta es que las mejoras que han empezado por los automedontes, continúen en las bestias conductoras y en los coches.

El arzobispo de Valencia se dispone á pasar á la ciudad de Alcoy en las próximas fiestas que aquella poblacion dedica á San Jorge, para administrar el sacramento de la confirmación. Hace 30 años que los alcoyanos no han tenido el gusto de recibir en su poblacion visitas tan honrosas, contribuyendo esto á realizar las alegres fiestas que otros años dedican al santo titular, donde los moros y cristianos lucen sus habilidades tácticas en la lucha del castillo.

El premio concedido por el Instituto médico valenciano al doctor Wersperger, de Munich, ha sido por su cartilla higiénica para el cultivador del arroz, á fin de preservarlo de las enfermedades palúdicas.

El domingo último fué acometido un cabo de municipales en Valencia por dos individuos, y recibió dos puñaladas de gravedad. El herido fué conducido al hospital, y los agresores huyeron con otra que aquel llevaba preso y que se empeñaron en darle libertad.

Ha salido de Sevilla para Algeciras el batallón de cazadores de Cataluña.

Ha llegado á Zaragoza y se ha hecho cargo del gobierno civil de la provincia el Sr. D. Cayetano Bonafós.

Ha llegado á Alicante con objeto segun parece de pasar á Elche á examinar algunas de las curiosidades encontradas en las excavaciones de la antigua Ilice, el señor Amador de los Rios, el arquitecto señor Gándara y algunas otras personas de Madrid aficionadas á este género de interesantes estudios.

El sábado por la mañana temprano llegó á Jaen procedente de Málaga, el señor duque de la Torre alojándose en casa del señor administrador de correos. Los señores gobernador civil y militar y otras muchas personas le esperaban á su llegada ó se le presentaron inmediatamente, por deber y por amistad, pues S. E. tiene en la capital numerosos amigos. El general visitó por la mañana la santa iglesia catedral, acompañado del señor maestro escuela D. Maximiano Angel y Alcazar y de un ayudante. Al siguiente dia partió para Arjona.

Con una hermosa tarde se verificó el domingo en Sevilla la primera corrida de la nueva temporada. Segun los que asistieron, la corrida no llegó á alcanzar mas que los honores de regular. El espada la Santera fué el que mas agradó. La entrada fué bastante crecida.

La corrida de toros verificada en Zaragoza el domingo, fué buena, habiendo recibido una fuerte contusion el picador Sanguino.

Ha oido decir un diario de Sevilla, que en el nuevo itinerario para la marcha de trenes que deberá comenzar el 15 del actual, el de correos solo invertirá tres horas desde aquella capital á Cádiz, y otras tres á Córdoba. Somejante reforma redundará en beneficio de Cádiz, puesto que recibirá la correspondencia con mas anticipacion.

En la corrida de toros que se celebró en Tudela el domingo último sufrió una cogida el banderillero conocido por el «Melizo», recibiendo una herida de poca gravedad.

Dice EL DIARIO ESPAÑOL que si ya no se ha celebrado una reunion de hombres del partido moderado recalcitrante, más ha sido por el temor de que hubiese en ella tantos pareceres como personas, que por la falta de deseos de nueva reconstitucion.

Los individuos de la antigua mayoría del Congreso rechazan el empeño con que las oposiciones intentan demostrar que aquella está incapacitada para apoyar al gabinete actual. Uno de los periódicos de dicha mayoría dice con este motivo: «Sean los que quieran los antecedentes y los compromisos de los herabres políticos que componen ese gabinete, es lo cierto que todos han apoyado, durante cuatro años y medio, en puestos importantes y de confianza, al último ministerio; que todos ellos se han mostrado de

acuerdo con el pensamiento de union liberal, y que con ese pensamiento, si no en la forma, en el fondo, se han mostrado dispuestos á gobernar el país.»

Dirigiéndose á LA IBERIA, dice ayer un periódico que las personas que habian comprometido mas de una vez al partido progresista, son el conde de Reus y el Sr. Olózaga, precisamente los mismos que hoy se ocupan en jefaturas y reorganizaciones.

Escriben de Saigon con fecha 1.º de marzo al periódico LE PAYS los siguientes pormenores: «Ayer regresamos de la expedición á Go-Kong, terminada felizmente. Tuviemos algunos muertos ó gravemente heridos, y muchos casos de cólera. El hijo del almirante Odet Pellion falleció el 26 de febrero á bordo de L'Alarme. Las fatigas de esta campaña han sido grandes. Casi siempre estábamos con el cieno hasta el vientre; nos moviamos con el auxilio de las manos y de las rodillas, y hemos atravesado á nado varios rios. En fin, Quan-Dinh ha huído, y hemos quedado dueños del país.

El capitán Tricault llegó ayer con la ratificación del tratado y los presentes enviados por el emperador al rey Tu-Duc. El almirante enviará el «Forbin» á Hué para anunciar su próxima llegada. Partiremos en seguida con la mayor confianza, tomando sin embargo algunas precauciones para no ser asesinados.»

Fiel al espíritu de conciliación, y deseando realizar las concesiones prometidas á la Confederacion Germánica, respecto del ducado de Holstein, el rey de Dinamarca ha publicado una proclama relativa á la situacion constitucional de aquel ducado, en la cual se asienta la autonomia política y administrativa de Holstein; pero al mismo tiempo, añade con este motivo la PATRIE, que la Confederacion recibe para aquel Estado alemán satisfaccion tan absoluta como podia desear; la opinion publica en Dinamarca se manifiesta cada vez más pronunciada en favor de la amplitud de comunidad entre el reino propiamente dicho y el ducado de Schleswig, que solo depende de la monarquia dinamarquesa.

Los agricultores de muchos puntos de Cataluña empiezan á concebir temores fundados de ver perdida la cosecha de granos si se prolonga la extraordinaria sequía que están experimentando los campos á causa de no haber llovido en mucho tiempo, y de los fuertes y persistentes vientos que durante larga serie de dias azotaron las campañas en la segunda mitad del mes anterior.

El ingeniero Sr. Farfan ha llegado á Vich, donde en union de otro colega inglés se ocupa de estudiar el terreno por donde ha de pasar la via férrea de San Juan de las Abadesas, con objeto de comenzar en breve los trabajos de nivelación.

La prensa valenciana elogia las primeras medidas adoptadas por el nuevo gobernador Sr. Aldecoa, entre las que figura una manifestacion de tan celosa autoridad, haciendo saber que diariamente recibirá en audiencia á cuantas personas tengan necesidad de verle para asuntos de la administracion. Nuestro apreciable colega cordobés LA ALBORADA ha suspendido su publicacion por ahora.

En Rellou, provincia de Alicante, acaba de ocurrir un hecho horrible que no admite comentarios. Habiendo fallecido un sujeto, segun dicen, acomodado, y conducido al cementerio, antes de proceder á darle sepultura, fué examinado por el sepulturero, el cual observó con sorpresa que el rostro del cadáver estaba mundado de sudor. Esta circunstancia le hizo sospechar, y con razon, que estaba vivo. Nada mas natural que haber adoptado en aquel momento las precauciones convenientes para cerciorarse de que realmente existia; pero en vez de hacerlo así, el sepulturero se contentó con aplazar el entierro para el siguiente dia. «No lo enterraremos hasta mañana, no sea que esté vivo», dijo nuestro hombre; pero al mismo tiempo cerró el ataúd, le echó la llave y se marchó tranquilo. A la mañana siguiente, al reconocer de nuevo el cadáver, se le encontró cambiado de posicion, lleno de rasguños y con señales evidentes de los esfuerzos hechos para salvarse de la horrible situacion á que le condenó una muerte aparente y la estupididad del sepulturero. Si las autoridades de todos los pueblos vigilasen y concediesen á los enterramientos toda la atencion que merecen, no ocurrirán estos terribles accidentes, que hacen inconcebible el dolor de una familia, y cuyo solo recuerdo estremece.

El gobierno tuvo anteañoche noticias telegráficas de que las kabilas próximas á Casa-Blanca se habian sublevado y que amenazaban apoderarse de la ciudad, por lo que el gobernador de Gibraltar habia enviado el vapor de guerra «Trident» pa-

ra proteger los intereses y personas de los súbditos extranjeros residentes en ella.

—El paisano Blas Gascon, vecino del Frasco (Zaragoza), fué detenido y puesto á disposición de la autoridad por los guardias de dicho puesto, como autor del asesinato perpetrado en la persona de Agustín Yaguas, el año de 1858.

—Por los de Litago (Zaragoza) fué capturado el paisano Mariano Dominguez, como autor de la muerte dada al vecino del pueblo de Litago, Francisco Lama, en la madrugada del 27 de marzo último.

—Los de Adra (Almería) auxiliaron el día 19 del mes último la tripulación de un buque naufragado en la playa de Guardia vieja, ayudando á conducir el cargamento en lanchones á dicho pueblo.

—Los de Lugo coadyuvaron á la estincion de un horroroso incendio que ocurrió la noche del 28 de marzo último en una casa de la indicada poblacion.

—Los del pueste de Leña (Oviedo) recogieron y condujeron en hombros media legua hasta que encontraron una cabana de ganado, al paisano José Fernandez, de 70 años de edad, por haberle encontrado el día 22 de marzo en el camino de Quirós casi exánime y yerto de frío á consecuencia del viento, aguas y nieve que se experimentaba en aquel puerto.

—El cabo segundo comandante del pueste de Sotopalacios, tuvo la suerte de salvar la vida á una niña de dos años y medio que el día 24 de marzo último iba arastrada por la corriente de las aguas del río Ubierna.

En el teatro de Alicante ha continuado sus tareas la compañía de ópera, poniendo en escena *Poliuto*, cuya ejecucion ha sido buena, sobresaliendo la señorita Poch, que como siempre ha sido muy aplaudida.

—Va á estrenarse en un teatro de Barcelona, el drama original de un joven escalar de aquella ciudad, titulado *El marir de la independencia ó misterio de Monserrat*.

—La compañía dramática que dirige el Sr. Valero, ha comenzado á funcionar en Sevilla, en la noche del domingo. La primera obra que ejecutó fué *La campana de la Almudaina*, y en ella fué aplaudido mucho el Sr. Valero.

—En el teatro de la Princesa de Valencia se va á ejecutar una nueva comedia de magia, cuyo libreto ha sido escrito por el primer actor del mismo teatro señor Alba.

—En el teatro de Cartagena ha empezado á trabajar con el mejor éxito la compañía que dirige el Sr. Zamora, y en la cual figura la señora Dardalla.

—El tenor Bettini ha llegado á Valladolid, en cuyo teatro dará seis funciones.

—Un diario de Barcelona hace la reseña de la primera funcion del célebre Blondin, y despues de referir su aparicion sobre la maroma, que estaba á una considerable altura, dice:

«Al llegar al punto de donde habia salido la vez primera, cambiáse completamente el traje, vendóse los ojos con un pañuelo y cubrióse el cuerpo con un sacco en el cual no habia mas agujeros que el natural para las piernas y otros dos laterales para los brazos. Despues de haber saludado al público, emprendió Mr. Blondin su marcha con la misma seguridad como si tuviese despejada la vista y anduviese sobre el mas llano pavimento. Desafiando el peligro, arrancó mas de un chillido á no pocas señoras que creian que realmente caia cuando aparentaba que iba á precipitarse. Sin el menor contratiempo llegó Mr. Blondin á la parte opuesta de la plaza y de allí salió de nuevo para el punto de partida, sentándose durante la travesia, y hasta echándose sobre la cuerda cual si lo hiciese sobre mullido lecho. Quitado el sacco y la venda que le cubria la vista tomó otra vez el balanceo y fué á atarlo á la mitad de la cuerda, que venia á caer poco mas ó menos en el centro del redondel, y allí hizo las mas arriesgadas suertes de gimnasia, sirviéndole de trapezio la maroma que tantas veces habia atravesado. Con una serenidad y soltura admirables tomó otra vez el balanceo y se fué al paraje de donde habia salido; allí tomó á cuestas una silla, y con ella ejecutó los ejercicios mas arriesgados que se hayan visto en Barcelona. Basta decir que la colecc encima de la cuerda, que se sentó en ella en diferentes posiciones, algunas de ellas ni siquiera concebibles, y, por fin, que se subió de pié sobre su asiento teniendo la silla apoyada tan solo con dos de sus pies en la maroma. Si bien todo esto era lo suficiente para convencer al público de que tan justa era la fama que en América y Europa goza Mr. Blondin, sin embargo quiso éste añadir otra prueba de su notable serenidad, fuerza y equilibrio, y tomó á cuestas un hombre, nada flaco por cierto, y con él atravesó todo el diámetro de la plaza, marcado por la maroma sujeta á los dos mástiles de que hemos hablado.»

Las noticias de Polonia demuestran que la insurreccion continúa. Los alrededores de Varsovia se han hecho peligrosos para los rusos desde que los recorren diferentes bandos insurrectos. Los jefes de ellos son: Czarnowski, que penetró en la poblacion de Milosna, cerca de la capital, á pesar de que su banda, segun los boletines rusos, habia sido anonadada por el general Foll, Jankowski, Sokol y Zawski; todos estos jefes de bandos rodean á Varsovia, pasando de pueblo en pueblo, y burlando siempre con la mayor habilidad las columnas rusas que frecuentemente salen contra ellas de Varsovia.

—En Lithuania ocurren diariamente combates poco importantes; en el último fueron derrotados los rusos delante de Myszneska.

—Los destacamentos insurrectos organizados en el palatinado de Cracovia, y

que acampan en las montañas de Santa Cruz y de Riche, han sido reforzados, interin que los rusos se concentran en la ciudad de Riche, en número de 8,000 hombres, cual si tratasen de dar algun golpe de mano.

Ha fallecido en esta corte D. Antonio Maria Alcolado, antiguo y honrado empleado del consejo de esta provincia, que ha permanecido durante veintiseis años al frente del negociado de quintas.

Ayer se ha dicho que los diputados empleados que se reunieron el lunes casi por casualidad en el ministerio de Fomento y trataron de convenirse acerca de si deberian ó no presentar sus dimisiones antes de acudir á la junta que celebraron anoche varios diputados que apoyaron al Gabinete O'Donnell, al hablar de si convendria ó no invitar á los actuales ministros, que son al mismo tiempo diputados, para asistir á una reunion, lo hicieron en el concepto de que esta habia de ser distinta de la convocada en casa del Sr. Gonzalez Serrano; que se celebraria en el ministerio de Hacienda y acudirian á ella todos los diputados que estén decididos á apoyar al Gabinete que preside el marqués de Miraflores. Ignoramos lo que haya de exacto en este particular.

Por una equivocacion se dijo anteayer que el procesado precedente de esta Audiencia, indultado el Viernes Santo, fué Manuel de Oro y Calvo, en lugar de decir que fué uno de los dos presentados al indulto. Al mismo tiempo quedó sin complementarse la noticia dando á conocer los antecedentes del proceso de la indultada, cuyo nombre habiamos publicado anteriormente. La indultada, Basilia Garcia Lopez Sanchez Montero, habia sido condenada en el juzgado del Barco de Avila, por muerte dada á una hija suya de pocos meses, á quien ahogó con garbanos y miga de pan despues de tenerla dos ó tres dias sin darle alimento. El fiscal de S. M. habia pedido solamente la pena de cadena perpetua. Esta desgraciada es natural de Cabezas Altas, y tiene 24 años. Despues de la perpetracion de un atentado tan horrible, ha mostrado un dolor y un arrepentimiento que la hacen acreedora á la mayor conmiseracion.

Parece que la junta de gobierno del colegio notarial de esta Audiencia, piensa dirigir una esposicion al ministerio de Gracia y Justicia, solicitando que se modifique ó aclare la circular que á consecuencia de cierta consulta fué expedida por la direccion del registro y publicada en la GACETA del jueves último, por la cual se disponia que para las legalizaciones que hayan de hacerse ante notario, sea preciso levantar un acta especial. Las razones que motivan esta reclamacion, son, segun hemos oido, las dificultades que esta nueva forma ofrece y lo costoso que saldrá á los interesados, siendo así que por la ley y reglamento del notariado se dispone que se hagan gratis. Son ya varias las cuestiones que con tal motivo han surgido, y hoy mismo hemos visto exigir 84 rs. por las tres legalizaciones de una partida de bautismo, mediante á tener que estender tres actas que euestan 12 rs. cada una, 2 rs. por cada pliego de papel y 12 por el sello. De modo que si una pobre viuda que cobre una pensión de 60 rs., tiene que presentar una fé de bautismo, añadiendo los derechos parroquiales, tendrá que gastar mas que lo que cobra.

La junta administrativa del Monte de Piedad ha tenido la amabilidad de remitirnos una Memoria en que se detallan las operaciones practicadas por dicho establecimiento durante el año 1862, y de sus datos resulta que en fin de dicho año contaba con un capital en movimiento de 36.788,000'86 reales perteneciente en su mayor parte á la caja de ahorros y procedente de depósitos, fianzas, y otras cuentas, siendo su capital propio de 6.280,026'83 rs., habiendo obtenido en el mismo período 2.078,390'04 rs. de cuya suma, cubiertos todos sus gastos y el 5 por 100 á la mencionada caja de ahorros, quedó para aumento del capital propio la cantidad de 2.078,390'01 rs. Los beneficios que este establecimiento proporciona á muchísimas personas son considerabilísimos.

Han visto ya la luz pública tres números de la revista de jurisprudencia que con el título de LA ESCUELA DEL DERECHO dirige el joven é ilustrado jurisconsulto D. Cayetano de Ester. Los números publicados acreditan que esta revista es una de las mas notables de cuantas ven la luz pública en España y en el extranjero; en ellos se leen concienzudos artículos de los señores Pacheco, Ortiz de Zúñiga, Peñalver, Alonso Martinez, Ortiz Gallardo y Logada y de los jurisconsultos italianos señores Ellero, Carrara y Setti. En el número del presente mes publicará un trabajo del célebre jurisconsulto alemán Rogder, y anuncia tambien polémicas sobre interesantes cuestiones de derecho y jurisprudencia sostenidas por nuestros mas notables publicistas. LA ESCUELA DEL DERECHO encontrará, no lo dudamos, favorable acogida por parte del público, pues responde á una necesidad que se ha de sentir en nuestra patria.

En el mercado de granos de esta corte de ayer se han vendido 1,336 fanegas de trigo de 48 á 55 1/2 rs., quedando por vender sobre 637 fanegas; la cebada de 28 á 32 rs. y la algarroba 41.

Dicen LAS NOVEDADES que en el caso de una modificación ministerial, el general O'Donnell espera saar partido de ella. No hay por hoy motivo alguno que pueda hacer creer en una modificación

de ministerio, pero hacemos la justicia de creer á nuestro colega bastante enterado en la política palpitante para persuadirnos de que opina como todo el mundo respecto á que una crisis en los momentos actuales no podria ser en manera alguna provechosa al duque de Tetuan.

Anteayer penetró un hombre, no sabemos con qué intencion, aprovechando el momento en que salia una niña, en un cuarto de la calle del Olivo núm 22. Apercibida la familia que en él vivia empezó á dar voces de «ladrones.» El presunto ladrón quiso huir, pero fué detenido en la escalera y puesto á disposicion de juzgado competente.

—Anteayer estaban descargando un carro de madera, y una viga fué á dar á un niño, fracturándole una pierna y dejándole en muy mal estado.

Ayer hemos recibido una carta de don Enrique Lazeu en que contesta á ciertas aseeraciones que publicó EL DIARIO ESPAÑOL con motivo de la venida de D. Juan á Madrid. Nuestros lectores nos dispensarán el que no la insertemos, por razones que comprenderán facilmente.

Tenemos entendido que en los círculos elevados de esta corte se dice que muy pronto ocupará el mando de una provincia el conocido escritor y publicista señor D. Mariano Perez de Castro, hijo del respetable presidente del Consejo de ministros de este nombre, y persona que ha prestado importantes servicios á nuestro país en las diversas comisiones que se le han encomendado dentro y fuera de España.

Era ayer objeto de todas las conversaciones la reunion que debia celebrar la antigua mayoría del Congreso en casa del Sr. Gonzalez Serrano. Es sin embargo público que esta reunion no tiene otro objeto que el de manifestar al país, contestando con hechos á los periódicos que la dan por muerta, que la union liberal existe con condiciones de vida propia, y de una vida que segun dicen los amigos de la última situacion, está hoy mas lezana que nunca.

Por lo demas, esta reunion, segun hemos oido á varios de los individuos que debieron componerla, seria completamente favorable al ministerio, pues los amigos de la situacion pasada abrigan la esperanza de que sea cualquiera el lema político que adopte el ministerio, no se pondrá en oposicion con los principios sustentados por la antigua mayoría del Congreso.

Respecto al gobierno debemos decir, pues así lo hemos oido á personas dignas de crédito, que se mantiene enteramente extraño é indiferente á esta reunion de la antigua mayoría, y que no ha puesto el mas pequeño obstáculo á ninguno de los diputados empleados para que asistan á ella, dejando á la conciencia de estos la asistencia ó no á la reunion, y ateniéndose en todo caso á las consecuencias de ella. Por lo demas el gobierno, que no tiene hoy dentro del Congreso, ni mayoría ni minorías, espera á que sus actos sean juzgados por unas y otra, y obrará en consonancia con el apoyo ó la resistencia que encuentre en el parlamento actual.

Es indudable que ninguno de los ministros asistiría anoche á la reunion que celebra la antigua mayoría en casa del Sr. Gonzalez Serrano. Ya hemos dicho que el gobierno permanece completamente extraño á los pasos que den las diferentes fracciones de la cámara, y solo dentro de ella tendrá en cuenta las gestiones políticas de los partidos.

No es ajeno lo que indica algun periódico respecto á que en el convite dado por el señor marqués de Miraflores se tratase de una reconciliacion entre el marqués del Duero y el duque de Tetuan. Si como anteayer dijimos han disminuidos los motivos que separaban al gabinete de la antigua mayoría, este resultado se debe en primer lugar á la conferencia celebrada por aquellas dos personalidades políticas y á las gestiones hechas por algunos diputados cerca del gobierno.

En el pueblo de Guadalix fué asesinado hace pocos dias á fuerza de palas á pedradas que le destrozaron la cabeza un vecino de San Agustín llamado Justo Delgado. Han sido presos tres individuos sobre quienes reagan sospechas, y el juez del partido prosigue las indagaciones con toda eficacia.

A consecuencia de la noticia que dimos anteayer referente á unas pobres criaturas que han quedado en una situacion precaria por haber sido condeicida al hospital una mujer que se ha vuelto loca, se han acercado á nuestra redaccion algunas personas que desean socorrerlas, preguntándonos donde está la calle de Moratines, donde habita la familia en cuestion. La calle de Moratines, segun hemos averiguado, está en las afueras del portillo de Embajadores. Cualquiera que se dirija al subinspector de las afueras del Sur señor Silas podrá adquirir mas pormenores.

Hace pocos dias fué muerto de un achazo en la nuca, segun se cree, un guarda de montes del pueblo del Berraco, partido judicial de Cebreros. El juez del partido instruye la correspondiente causa, sospechándose que sea el autor de este atentado un serrador que se halla ya preso.

Ademas de los obsequios hechos á los enfermos del hospital general en los dos últimos dias de Pascua con motivo de la solemnidad de la comunión pasual, sabemos que el Excmo. señor duque de Segorbe, que presidió el acto, dejó al director

del establecimiento una limosna de 2,000 reales para que los distribuyese entre los enfermos que recibieron el Santo Viático, con arreglo á las necesidades de cada uno, cuya distribucion ha sido hecha por dicho director. Actos de esta especie tan repetidos por la digna autoridad de la provincia son una prueba bien clara de sus filantrópicos sentimientos, y de lo mucho que se ocupa en aliviar desgraciados.

Parece que el Sr. Mon piensa hacer un viaje á Asturias en compañía de un ingeniero inglés, con objeto de adquirir algunos datos y pormenores, á fin de presentar proposiciones para la subasta del ferrocarril asturiano.

Ayer al mediado ha tenido lugar en la Capilla Real, como se habia anunciado, la solemne ceremonia de imponer el birrete cardenalicio al arzobispo de Sevilla señor Lastra. Ha asistido á esta solemnidad una concurrencia numerosa y escogida. Su Majestad la Reina y real familia se presentó en el templo á la una y cuarto. Su Majestad el rey no asistió por continuar algo indispuesto. El Sr. Lastra se hallaba en el presbiterio ocupando un sitial entre los señores obispos de Nauplia y Archis y el arzobispo de Trajanópolis.

Leida la bula de concesion por un señor capellan de honor, el ablegado apostólico presentó á S. M. el birrete pronunciando algunas frases referentes á la importante mision que Su Santidad le habia confiado, á cuyas palabras contestó nuestra bondadosa soberana con otras no menos sentidas.

Conducido ante el trono que ocupaba S. M. el nuevo purpurado, recibió el birrete con marcadas muestras de emocion, pronunciando un discurso notable dando gracias por la honra que acababa de recibir.

Despues pasó á la sacristia, donde vistió la púrpura cardenalicia, y volvió á la Capilla, donde se cantó una misa solemne, concluida la cual se dirigió con S. M. á la real cámara.

Los despachos de todas las provincias de España anuncian que no ocurre novedad en ninguna de ellas. Son por lo tanto infundados los rumores que han corrido estos dias relativos á temores de trastornos en determinadas localidades.

Hoy á la una se ha celebrado Consejo de ministros que ha durado hasta las tres de la tarde. Este Consejo, segun nuestras noticias, no ha tenido importancia política, y en él solo se ha tratado del despacho de asuntos ordinarios.

En la inspeccion del distrito de Palacio fué recogido anteayer tarde un niño de poca edad que se encontraron unos guardias veteranos en el paseo de San Vicente.

Parece que la empresa del teatro de la Zarzuela ha ajustado á la triple doña Teresa Isturiz, y piensa contratar al tenor Sanz.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 8. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 00 0/0; el exterior, á 00 0/0; la diferida, á 00 0/0, y la amortizable á 28 1/8. El 3 por 100 francés, á 69-75, y el 4 1/2, á 96-75.

Londres 8. Los consolidados ingleses quedaban de 92 5/8 á 3/4.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Lemberg 7. Avisan de Kien que han sido fusilados tres oficiales rusos, y que en aquella provincia Rusa reina gran agitacion. La division del general Bzewski se dirige á marchas forzadas de la Volhynia al interior de Rusia.

Turin 7. El rey saldrá el jueves para Florencia, donde permanecerá algunas semanas. Le acompaña el presidente del consejo.

Londres 7. Se ha publicado la correspondencia relativa á la captura del «Peterhoff» por los federales.

Lord Russell promete al dueno del vapor pedir á Washington la restitucion é indemnizacion á menos que M. Seward no pruebe que el buque trató de forzar el bloqueo.

Cracovia 7. Los insurgentes al mando de Gregorvitz vencieron á los rusos en Szlary matando sesenta hombres y gran número de heridos.

San Petersburgo 7. En la esposicion de la nobleza al emperador, se dice: «Las pretensiones al patrimonio de la Rusia, revocadas por la insurreccion de Polonia, excitan nuestro sentimiento y nuestra indignacion. La era de las reformas inaugurada por V. M. no será favorable á los proyectos formados contra la integridad del imperio. La nobleza unida á todas las otras clases de la nacion, no retrocederá ante ningun esfuerzo ni ante ningun sacrificio para defender el territorio del imperio.»

Colonía 7. La «Gaceta» de esta ciudad y otros periódicos de Alemania insertan algunos en lengua francesa, la carta ó mas bien el virulento cartel de desafío dirigido al principe Napoleon por el conde Segismundo Wielopolski.

La reunion celebrada anoche por los diputados de la mayoría del Congreso estuvo á la altura que era de esperar de tan

dignas personas, y fué tan explícita como se había dicho en favor del ministerio presidido por el señor marqués de Miraflores.

El diputado Sr. Caruana, como mayor en edad tomó la presidencia, é hizo las veces de secretario el Sr. D. Dionisio Lopez Roberts.

Empezóse por la lectura de la lista de los diputados presentes, que eran 113, á los que se unieron 14 mas por autorización dada á sus compañeros.

El Sr. Posada Herrera levantóse después, y en un discurso fácil, elegante, hábil y razonado, que no sabríamos interpretar dignamente, manifestó la conveniencia para el país y para las instituciones liberales, de apoyar á un ministerio que tan patrióticamente había aceptado el poder en circunstancias bien críticas. El Sr. Posada hizo el mas cumplido elogio de las personas que se hallan hoy al frente de la administración pública, recordando el leal y franco apoyo que estas personas habían prestado á la pasada administración, ya en los bancos del Congreso, ya desde la Alta Cámara.

Dijo el antiguo ministro de la Gobernación que todos los partidos debían decir su modo de pensar y dar señales de su existencia, sobre todo cuando iban á abrirse las Cámaras.

El orador insistió una y otra vez en que las dignas personas que hoy regían los destinos del país no podían menos de ser eminentemente parlamentarias, y tan amantes del orden y de la prosperidad pública como podía serlo la mayoría congregada allí; y que nadie podía tener el menor recelo de que los actuales consejeros legislaran sin el apoyo de las Cámaras ni acordasen á medidas ilegales y vejatorias para gobernar el país: que en este concepto la mayoría no podía menos de apoyar una conducta que había sido la suya propia: que solo podrían, obrando de este modo, dar armas á las oposiciones radicales, que debían ser los comunes enemigos del gobierno y de la union liberal. El Sr. Posada Herrera aconsejó á sus amigos políticos que no opusiesen obstáculo alguno á la organización económica del país, votando los presupuestos, y termino así su discurso en medio del verdadero entusiasmo de aquella numerosa reunion.

El diputado Sr. Navarro se levantó después para preguntar, si en caso de ser hostilizada la union liberal por personas allegadas al gobierno, podrían los hombres que habían militado bajo aquella bandera negar su apoyo al gabinete; pero el Sr. Posada Herrera, insistiendo en lo que había dicho, repitió que no era de esperar ataque alguno de los dignos ministros de la corona.

El Sr. Gonzalez Serrano habló después para justificar la sinceridad de aquella reunion, diciendo al mismo tiempo que en cuanto se convino en ella había ido á

avistarse con el presidente del Consejo y á invitarle á asistir á ella si le creía conveniente. El Sr. Gonzalez Serrano hizo un cumplido elogio de la fina galantería con que le recibió el noble marqués, y refirió el incidente de que, habiéndole hablado acerca de un sueldo de cierto periódico, el presidente le contestó que el gobierno no tenía mas órgano oficial que la GACETA.

El sueldo en cuestion, como ya supondrán nuestros lectores, era de LA CORRESPONDENCIA, que ni hoy ni nunca ha tenido la pretension de pasar por órgano oficial.

El Sr. D. Modesto Lafuente se levantó después, y siguiendo en las ideas de conciliación emitidas por el Sr. Posada y el Sr. Gonzalez Serrano, dijo que debía olvidarse el origen y la procedencia de los individuos allí reunidos, para allegar cada uno y todos juntos su leal cooperación á la buena administración del Estado.

Después de algunas nuevas explicaciones del Sr. Posada Herrera, terminó la reunion, y el Sr. Gonzalez Serrano, con la mas cumplida galantería, hizo servir á los asistentes té, bizcochos de varias clases, heladas, dulces y cigarrillos con una espléndida profusion. El salon de la casa del Sr. Serrano se hallaba elegante y lujosamente dispuesto, é iluminado para recibir á sus amigos, que salieron complacidos, tanto del fino comportamiento del dueño de la casa como del satisfactorio resultado de la reunion.

Esta se disolvió á eso de las once y media.

Decíase anoche en algunos círculos políticos que el Sr. Olózaga había dado pasos cerca de sus amigos para que estos, en caso de que el gobierno no tuviese el tiempo suficiente para la discusión de los presupuestos, votasen la autorización para plantearlos.

Hablando de los diputados que son funcionarios, dice LA EPOCA que asistirán á la reunion de la mayoría, no como tales funcionarios, sino como hombres políticos que tienen deberes para con su partido, deberes á que sacrificarían sus posiciones si necesario fuese.

Como la emision de presupuestos del Congreso no ha interrumpido sus tareas, se cree que en breve darán principio los debates sobre los gastos é ingresos para el próximo año económico.

Dice anoche LA EPOCA contestando á LAS NOVEDADES, que ni se espera modificación ministerial, ni el general O'Donnell desea el poder, ni hay trabajos chicos ni grandes para conseguir el apoyo de ministro alguno determinado, sino para prestarle leal á todo el gabinete presidido por el señor marqués de Miraflores, ni los amigos de la situación anterior son tan inocentes que no conozcan á dónde tienden los esfuerzos del progre-

sismo y del moderantismo, igualmente interesados ambos en aislar al ministerio, en debilitarlo, en arrebatarle la cooperación de los que tienen un interés mas directo en que no desaparezca la política liberal y conservadora de estos últimos años.

El príncipe Napoleon sale en los primeros dias de la próxima semana para Egipto. La princesa Clotilde permanece en París. En este viaje, que durará mas de un mes, el príncipe visitará los puntos mas importantes de Egipto, los campos de batalla inmortalizados por los ejércitos franceses. Alejandría, las Pirámides, el Cairo, Heliópolis, Tebas, etc. Visitará en seguida los trabajos del istmo de Suez hasta el mar Rojo. Al príncipe acompañarán varias personas, entre ellas algunos sabios, artistas y literatos.

Un despacho de Constantinopla anuncia que el sultan salió el 3 para Egipto, donde el virey Ismail-bajá le prepara un magnífico recibimiento.

Los amigos del Sr. Bustillo, recientemente nombrado para el mando del departamento marítimo de Cádiz, como ayer dijimos, tienen por probable que S. E. venga por breves dias á ocupar su asiento en el Senado para dar explicaciones acerca de la carta de felicitación que dirigió al Sr. Ulloa pocos dias antes de enviársela su renuncia.

También LA EPOCA ha recibido el comunicado del célebre Lazen, como se ve por el siguiente párrafo:

«Recibimos hoy un comunicado muy templado y muy monárquico (gracias á Dios) del inolvidable secretario del expirante D. Juan. No le insertamos por respeto al proscrito, á quien deseamos ver en mejores compañías.»

EL ECO DEL PAIS ha recibido asimismo el escrito en cuestion, y le publica íntegro.

Describe anoche EL ECO DEL PAIS el aspecto que anteaer ofrecia el salon de conferencias del Congreso. Copiamos algunas de sus frases:

«Ayer el salon de conferencias del Congreso fué teatro de grandes habilidades; ya se decía por unos que á tal reunion no acudiría nadie, como se aseguraba que la importancia que pretendía dársele se le quitaría asistiendo los ministros que son diputados, como si en este caso pudiesen aquellos negar que acudían á un llamamiento hecho á los hombres de la union liberal; ya se gestionaba cerca de algun diputado recordándole que había sido tratado con injusticia por el ministerio O'Donnell; ó ya se procuraba seducir á otros con halagüeñas promesas de inmediatas y valederas protecciones.»

Segun dice un periódico, por lo regu-

lar mal informado, los generales Lersundi y Lara harán ver en el Senado los desahucos cometidos por el duque de Tetuan durante los cuatro años y medio de su mando, en cuanto á la concesion de gracias y empleos militares. A lo cual contesta anoche otro periódico: «Si la noticia es cierta, que lo dudamos, proporcionarán al general O'Donnell que satisfaga sus deseos, pues nos consta que los tiene, de responder á cuantos cargos intenten dirigirse sobre toda clase de cuestiones.»

Se dice que el señor marqués de Sometruel, oficial primero de la clase de primeros del ministerio de la Gobernación, será nombrado director general de presidiados, dándose los ascensos de escala.

EL REINO tenía anoche por indudable que en la reunion de casa del Sr. Gonzalez Serrano se acordaría solemnemente por la mayoría ofrecer su apoyo al actual ministerio.

LA IBERIA interpela á cierta parte de la prensa para que diga qué es lo que ha acontecido con la provision de dos plazas de bibliotecarios en Barcelona y Sevilla.

Lo que ha acontecido es que ambas plazas han sido provistas conforme á lo que previene la ley y los reglamentos, en las dos personas propuestas segun sus méritos y antigüedad por la junta de archivos y bibliotecas, y de acuerdo con la direccion general de Instrucción pública.

Insistimos en cuanto hemos dicho respecto á escuelas de párvulos, á pesar de la réplica de EL REINO. Hay en España mas de doble número de Escuelas de esta clase que poblaciones de 10,000 almas en adelante; está atendido el servicio en todos los pueblos de este recindario, por mas que en algunos, muy pocos, formen las de párvulos una seccion de las escuelas elementales mientras pueden establecerse separadas, y se encuentran personas idóneas para su direccion. No puede citarse ni una sola provincia en que no se hayan practicado y se estén practicando diligencias para difundir esta institucion.

Dícese en París que Mr. Magne va á publicar un folleto sobre el sistema financiero del imperio.

El comité pelaco se ha constituido definitivamente en París y por todos los medios posibles va á mantener vivo en la opinion pública el sentimiento en favor de Polonia.

Háblase mucho en París de un proyecto que tiende á reemplazar en Bucharest al príncipe Couza por el príncipe Bibesco, oficial de estado mayor y ayudante del emperador Napoleon.

Los préstamos verificados en el Monte

de Piedad y sus dos oficinas auxiliares de la calle de Toledo y de la Puebla en 1862, representaron la cantidad de 19,298,930 reales distribuidos entre 61,070 partidas que significan otras tantas familias socorridas en momentos de apuro, de graves y trascendentales compromisos tal vez. El aumento que se notó en dicho año con relacion al anterior por efecto sin duda de la mayor amplitud dada á los efectos admisibles, ascendió á 16,607 partidas mas, ó sea la cantidad de reales vellón 3,675,100 de aumento en la suma invertida en préstamos en 1861. Esta mayor facilidad para el empeño ha hecho que varios prestamistas hayan rebajado el rédito oneroso que ellos exigian, y no dudamos que el Monte de Piedad continuará luchando hasta matar completamente la usura que sostiene á muchas de esas casas donde algunas familias desgraciadas ven con frecuencia desaparecer sus mejores prendas por no poder satisfacer los crecidos réditos que les exigen y que pronto representan un valor superior al del préstamo.

El lunes á las diez de la noche llegaron á Alicante los príncipes de Baviera, hospedándose en la fonda de Bosio, donde con antelación había una guardia con bandera y música que S. A. mandó retirar. Las autoridades civil y militar, ayuntamiento y demás corporaciones salieron á recibirle al mismo tren real, que iba dirigido por el jefe del movimiento, señor Saverio. El príncipe permaneció ayer en Alicante, hoy en Eliche, y regresará después para partir á bordo del vapor de guerra «Lepanto», que se encuentra ya en aquel puerto.

Ha llegado á Madrid con licencia el general Lassaús, gobernador militar de la plaza de Cartagena.

El tribunal de comercio del Sena (París) ha hecho en el mes anterior 105 declaraciones de quiebra de otras tantas casas de comercio.

Mr. Dufaure ha renunciado á su candidatura para la academia francesa, y se dice que la causa de ello consiste en no querer reconocer ni aun indirectamente á la dinastía reinante. En vista de la retirada de Mr. Dufaure, la eleccion de Mr. Julio Janin parece ser cosa decidida.

Los señores Figueredo y Carlos Bortí Pichat acaban de publicar notables trabajos sobre la agricultura en Portugal. También han escrito obras notables sobre la agricultura en Toscana los Sres. Attilio Magri y Toscanelli.

El proyecto de ley relativo á la revision de los contratos celebrados por el gobierno francés con las compañías de caminos de hierro, ha sido votado en el Consejo de Estado y remitido al Cuerpo legislativo.

que sentiría aquel corazón que dividían en dos?

Nosotros no podemos explicárosle.

D. Gutierre buscó en Sevilla una mujer honrada, y encontró una que había perdido á su hijo y á su esposo casi al mismo tiempo.

Estaba sola y prometió encargarse de la niña mediante una pension de cien ducados cada año.

D. Gutierre exigió á Ana el juramento de que no buscaría á su hijo hasta que él se la presentase, y una mañana muy temprano, cuando todavía estaba en el lecho convaleciente la jóven, sufrió el horrible martirio que en vano hemos tratado de describir.

El criado cumplió su palabra, y el conde de Cebreira se dió por satisfecho, al creer que la suerte le había favorecido hasta el punto de librarle por completo de aquella criatura cuyo nacimiento deploraba.

Buscó á D. Gutierre el sirviente y reclamó el precio de su engaño.

Para Ana comenzó una vida de tormentos mas crueles que todos los que hasta entonces había padecido; pero esperaba en Dios y en su Gonzalo.

Sus padres la consolaban como podían; ellos que al mirarla tan afligidos, necesitaban también consuelo.

D. Gutierre dejó á la niña en poder de la nodriza en una casa de los alrededores de la ciudad, y partió á Castilla reiterando de nuevo sus promesas á la familia del campanero.

Gonzalo, al verle y al saber cuánto había hecho por él, no pudo menos de bendecirle y de jurarle eterna gratitud.

Pasaron dos años, y D. Gutierre volvió á Sevilla con los reyes Católicos, con Mariana y Alfonso.

Por entonces murió la pobre mujer que cuidaba á la niña.

Alfonse tuvo que abandonar la morada de su madre para habitar en el alcázar con los reyes.

D. Gutierre buscó á Mariana.

—Vais á quedaros sola; ¿queréis dar una hermana á Alfonso? le dijo.

Después la reveló el secreto del nacimiento de la hija de Ana; y Elvira, porque aquella inocente criatura era la jóven á quien mas tarde hemos visto en Toledo al lado de Mariana, Elvira, decimos, encontró una madre en la esposa del alquimista, tanto mas amorosa, cuanto que de este modo creía ella pagar á D. Gutierre los inmensos beneficios que la había dispensado.

Desde entonces Elvira acompañó á Mariana á todas partes.

La pobre niña se creía huérfana.

D. Gutierre no podía aplacar la resolución del conde de Cebreira de no consentir que su hijo se uniese á Ana, y á nadie quiso descubrir el paradero de la niña.

Sus padres sabían que vivía, que nada la faltaba, pero sufrían horriblemente al tener que vivir separados de ella.

La desgracia se cansó de perseguirlos, y por un momento les soñó la esperanza.

El año mismo en que la corte residia en Toledo, y casi al mismo tiempo en que Mariana preguntaba á su hijo la causa de su tristeza, pasaban en Sevilla escenas que no queremos dejar de referir á nuestros lectores, y que hallarán en el siguiente capítulo.

CAPITULO XI.

LA HORA DE LA MUERTE.

El conde de Cebreira, anciano ya, se sintió muy enfermo.

Gonzalo que lejos de Sevilla había logrado distinguirse en la conquista de Granada, marchó á Nápoles con el Gran Capitán, y su valor aumentó su renombre.

Fiel á los sentimientos de su corazón, no se olvidó de Ana.

Un mensajero le dió la fatal nueva de que su padre se encontraba en el lecho.

D. Gutierre y Gonzalo llegaron casi á un mismo tiempo á Sevilla.

El conde veía cercana su muerte, y al volver á estrechar á su hijo después de una ausencia de tantos años, no pudo menos de recordar la severidad que había empleado para con el jóven.

Hay en la vida un instante solemne. Este instante es el último.

El hombre que se ve postrado en el lecho, que comprende ser llegado su fin, que siente que se rompen los lazos que le ligan á la existencia, recuerda todas las impresiones de su vida, todos sus actos, y siempre el arrepentimiento hace brotar en sus ojos una lágrima, que es la mas pura, la mas sincera de las lágrimas que se elevan al Todopoderoso; la que alcanza el perdón.

Un deseo supremo de reparar las faltas cometidas, de subsanar los daños ocasionados á al moribundo una ansiedad cruel.

El conde de Cebreira, que como padre no ignoraba hasta qué punto amaba su hijo á Ana y hasta qué punto había sufri-

do viviendo separado de ella por no causarle un disgusto, no pudo menos de llamar á Gonzalo.

—Te he hecho padecer mucho, hijo mio, le dijo; lo conozco, aunque tarde.... pero tú me perdonarás, ¿no es cierto?

—Padre... querido padre...

—Uníendote á esa pobre mujer á quien yo he hecho infeliz, hubieras sido venturoso.

—Todavía puedo serlo, padre mio, si vos en los momentos en que os doleis de mi desgracia bendecís ese amor que durará tanto como mi vida.

—Bendecirle... ¿y cómo no?... sí, le bendigo, y moriría tranquilo solo al pensar que podía pagarte tu inmenso sacrificio.

—Pues bien: aun es tiempo.... Ana vendrá....

—No, que no venga, me maldeciría. Escucha, un cruel remordimiento me asesina. Yo heie que uno de mis criados os robaba vuestra hija... la llevó á una gitana, y esta mujer, adivinando mis crueles deseos, la hizo desaparecer. Ana sabrá que yo la arrebaté su hija, y una madre no perdona esto nunca.

—Tranquilízate, padre mio; Ana no os maldecirá, es vena y os ama, porque nuestra hija no ha muerto... vive, aunque separada de nosotros, y solo vuestra voluntad puede hacer que la infeliz criatura estreche á sus padres contra su corazón.

—Vive, dices que vive...

—Sí, vuestro hermano D. Gutierre la salvó de las manos del criado.

—D. Gutierre!

—El ha sido la Providencia de esa niña.

—Ah! que venga, que venga; quiero besar su mano, porque gracias á él, moriré sin dolor. Y tú espasa también, y sus padres... todos, todos... quiero implorar de todos el perdón, quiero bendeciros, quiero, haciéndoos mucho bien, que olvidéis las desgracias que mi fatal orgullo os ha causado... Ve... ve... pronto á llamarlos... me siento mal y acaso lleguen tarde.

Gonzalo, conmovido y experimentando una mezcla de alegría y de pena, corrió á buscar á D. Gutierre.

Tío y sobrino se encontraron. D. Gutierre acompañaba á toda la familia del campanero.

Era al anochecer, y todos penetraron en la estancia del moribundo.

El cuadro que presentaban enternecía. Gonzalo y Ana estaban arrodillados cerca del lecho del conde de Cebreira; don

Gutierre, á su lado, tenía fijos sus ojos en el enfermo.

Inés y Diego lloraban silenciosos. La estancia estaba vagamente iluminada por las últimas luces del crepúsculo.

La alegría había debilitado al conde y sentía una angustia cruel...

—Sed felices, hijos míos, y amaos eternamente, dijo con apagado acento... sois dignos de gozar una inmensa ventura... todos mis bienes, todos mis títulos sean para vosotros y vuestros hijos... recibid mi bendicion y perdonadme.

Ana y Gonzalo besaron la mano del moribundo.

Algunos instantes después espiró.

Un mes mas tarde, el campanero subió á la torre y tocó las campanas de la catedral anunciando una solemnidad religiosa.

Aquella vez publicaba su ventura, porque en el mismo dia recibieron la bendicion nupcial Ana y Gonzalo, y la humilde hija del campanero fué en adelante condesa de Cebreira.

D. Gutierre, Gonzalo y su esposa salieron de Sevilla con direccion á Toledo.

Diego é Inés quedaron pidiendo al cielo por la felicidad de sus hijos.

Elvira entretanto, agena de la inmensa alegría que la union de sus padres la preparaba, vivía en Toledo al lado de Mariana, y sintiendo con ella la profunda tristeza de su hermano adoptivo.

Digamos ahora lo que durante este tiempo ocurrió al page de la infanta.

CAPITULO XII.

AMOR.

Hay una ley á la que está sujeto el corazón humano.

Esta ley, ante la cual todos se humillan obedeciéndola, es el amor.

¿Recordáis vuestro primer sentimiento amoroso?

El alma pura, inocente, llega á una época en la que su infantil alegría se cambia en una tristeza sin nombre.

El pasado no le basta y busca el porvenir, ¿pero cuál es este porvenir?

No lo sabe, lo adivina y lo desea. Este deseo la hace parar su vuelo. Entonces el hombre y la mujer reflexionan: esta meditación primera, esta lucha de esperanzas desconocidas con los vagos temores que inspira el mundo, dan al rostro del adolescente unas tintas melancólicas que le hacen interesante.

Poco á poco el deseo se aumenta, se

LA EPOCA confirma lo que se viene diciendo sobre que el señor marqués de Miraflores hará en ambas Cámaras una declaración política.

BOLSA-COTIZACION OFICIAL DE AYER

Table with financial data including 'Ult. pr.', 'De juun. 2,000', 'De ags. 2,000', 'De julio 2,000', 'De mar. 2,000', 'Canal del I.', 'Oblig. del Est.', 'Banc España', 'Créd. de Esp.', 'Id. Mob. Esp.', 'O de lamisma', 'Canal de Cas.', 'Londres á 90 d. fecha.', 'Paris á 8 dias vista.'

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO REAL.—Funcion 4.ª de abono.—A las 8 1/2.—I Puritani. PRINCEPE.—A las 8 1/2.—Mari-Hernandez la Gallega.—Baile.—Herir por los mismos filos. CIRCO.—A las 8 1/2.—El bien y el mal. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Waller. VARIETADES.—A las 8 1/2.—Marco Spada.—Caprichos del corazon. NOVEDADES.—A las 8 1/2.—La almohada del diablo.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 9.—Santa Maria Cleofé y Santa Casilda, virgen. CULTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas en la iglesia de Santo Tomás, donde continúa celebrándose la novena del Santísimo Sacramento con grande solemnidad; predicará en la misa mayor D. Pedro Seras y en los ejercicios de la tarde D. José Martín Gutiérrez.—En San Pedro, San Ginés, San Isidro y Capilla de Palacio, habrá por la mañana á las diez misa mayor con manifesto y por la noche en San Ignacio, St. Llanos y oratorios ejercicios espirituales.

Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora del Rosario, en Santo Tomás ó en su iglesia titular. A LOS ELEGANTES.—En la calle de Tetuan núm. 2 y 4 acaba de abrirse una tienda de sastrería en la que se encuentran lo mas elegante y nuevo para trajes de caballeros y no tenemos inconveniente en recomendar á las personas de gusto este establecimiento seguros de que saldrán complacidos tanto en los géneros como en los precios y en la confeccion de los trajes.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 9.—Parada: San Fernando y 6.ª artillería á Pié.—Jefe de la guardia es-

terior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de San Fernando, D. José Pardo Montenegro.—Jefe de dia: Señor comandante capitán de San Fernando, D. Salustiano Storch y Casals.—Visita de Hospital: Iberia.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

INDUSTRIA Y COMERCIO.

FIN DE LA VENTA DE GENEROS

ESTRANJEROS. Por causas mayores, todos los géneros que quedan existentes, serán vendidos con urgencia y con una nueva baja de precios, hasta últimos de abril ó todo lo mas el 15 de mayo.

En este tiempo indicado, á fin de concluir hasta la última pieza, los mas de los géneros se venderán casi á una MITAD DE SU PRECIO VERDADERO.

Se dan desde hoy las telas de cuatro cuartas, sin apresto, é hilo redondo, que eran á 3 1/2 rs. vara, á 4; las de 7, 8 y 9 reales, á 5, 6 y 7 rs.; las estafinas de 10, 12, 14, 16 y 20 rs. cada vara, 2, 3 y 4 mas baratas que hasta ahora.

Id. para sábanas sin costura, su precio de 12 á 36 rs., de 2 á 10 rs. mas baratas por vara.

Mantelerías para 6 y 12 cubiertos, reducidos á 40, 50 y 60 rs. Idem servicios adamascados finos en dibujos de rosas, guirnaldas y personajes, á 80, 100, 120 y 150 reales. Idem estafinas satinadas de 6, 12, 18, 24 y 30 cubiertos, los mas ricos desde 3 á 25 duros.

Una gran cantidad de manteles y servilletas, sueltos y por varas, de 4, 6, 8, 12 hasta 24 cubiertos, desde 12 rs. el mantel y 40 la docena de servilletas.

800 docenas de pañuelos de hilo puro é hilo de batista, empezando desde 90 reales la docena á 200 rs.; rebajados de 3 á 23 reales por docena.

Toballas de granito y adamascadas de todos tamaños, desde 45 rs. la docena.

Una gran cantidad de manteles y servilletas para té, en blanco y colores, nuevamente llegados, desde 25 á 60 rs. la docena de servilletas, é igual precio los mantelos.

300 docenas de pecheras hechas á mano, desde 80 á 200 rs. docena.

Franclas y varios otros artículos, se venden en proporcion.

El local de la venta está de manera que las señoras puedan escoger con comodidad.

Todos los géneros han pagado los derechos de entrada, de modo que en los precios de venta no hay otros gastos.

AGENCIA COMERCIAL DE LA ADUANA. Calle de Carretas, núm. 27. Cto. principal. UN EMPLEADO CON 6.000 REALES

AMONEDA.—SE HACE DE VARIOS muebles, Costanilla de los Angeles, 4, principal, derecha, de 12 á 4.

HUESPEDES.—SE CEDE UN GABINETE con ulcoba capaz para tres personas, con balcon á la calle, con asistencia ó sin ella: será con equidad, pues es para ayuda de pagar la habitacion. Calle del Olivo, núm. 24, principal.

ANTOINE BOUSQUET, DENTISTA.—Estraccion por medio de la electricidad, y todo lo referente á su arte. Calle de la Victoria, 4, principal.—(8, 16, 23 y 30.)

UNA SEÑORA DE BUENA EDUCACION desea colocarse, bien para ama de gobierno ó para doncella. Tiene quien la abone: darán razon calle del Viento, 3, portería, frente á Palacio.

SE TRASPASA EL ACREDITADO Despacho de papel y sobres de la tienda-portal calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.

SE CEDEN HABITACIONES DECENAMENTE amuebladas, con asistencia ó sin ella. Calle de San Roque, núm. 18, portería, darán razon.

CIRCULO DE LA UNION MERCANTIL.—Con permiso del casero y á causa de traslacion á otro local, se subarrienda el que en la actualidad ocupa esta sociedad en la calle de Pentajos, núm. 1.

Para tratar de las condiciones de subarriendo está autorizado el presidente, que es D. Santiago de Angulo, y vive calle de Tintoreros, núm. 4, cuarto principal, á quien podrá verse con este objeto todos los dias, de 10 á 12 de la mañana.

SE VENDE UN TREN COMPUESTO DE Sana bonita berlina po ó usada, un tranco de yeguas acostumbradas á lanza y limonera, guarniciones, mantas y demas útiles necesarios. Tambien se venderán dichos objetos separadamente. Calle de Hernán Cortés, núm. 21, cochera.

MR. J. PAUCHET DENTISTA DE SU Alteza real el duque d'Amale y del principe Maximiliano de Baviera.—Calle de Tetuan, número 3.

Dientes artificiales, dentaduras completas imitando perfectamente las naturales y asegurando una pronunciacion y una masticacion perfecta.

Mr. Pauchet es el unico dentista en Madrid que no exige honorarios sino despues de un éxito completo.

Consultas desde las diez á las cuatro de la tarde excepto los domingos y grandes fiestas.

OCIEDAD VINICOLA EN ESPAÑA.—Marqués de Benemejil.—Los vinos sin competencia posible, tintos y blancos de Valdepeñas de dicha sociedad, se venden, calle de Tetuan, 3, bajo, y Hortaleza, 19. (4, 8, 15 y 22.)

REGALO.—125 CARTAS Y 125 SOBRES de 8 rs. Mas fuerte, 10. Dorado y de luto, 12 y 16.—Un tintero ó un libro de memoria á qui compra una bonita caja de madera fina con 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, plumas, porta-idem, lapiceros, jabon, obleas, polvos, todo 10 rs.; ingles, 12; fino y mas cosas, 14; dorado, blanco y de luto, 15. Mas elegante 19. Olive, 3, despacho de Domingo F.; y Roda, frente á 6 y 8, y Principe, 8.

EMPERADOR.—VINOS FINOS Y Laflojes, elaborados á todo arte por Bodegueros de Burdeos, procede udes de un viñedo de la Mancha que tiene esta denominacion.

Calle de Atocha, 67.—(21, 23, 24, 25, 26, 27 y 28.)

MR. MAY, CAMISERO EN PARIS. Boulevard de los Italianos, núm. 14.—Desde hace mucho tiempo la casa May se halla acreditada tanto por el corte elegante de las camisas, como por la buena calidad de las telas.

La numerosa clientela española que favorece esta casa encontrará en sus almacenes gran surtido de camisas de nuevo modelo, calzoncillos y trajes de franela, lanería para señoras, pañuelos lisos y bordados y corbatas de todas clases á precios equitativos.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.—Las cajitas de madera con todos los objetos de escritorio, su precio en todas partes 16 rs.; se dan á 12, y se regala un par de jermelos. Tambien hay otras pulimentadas con todos los objetos mas finos y el papel vitela superior, á 20 rs. Plaza de la Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

SURTIDO DE 200 clases de las mejores fabricas del extranjero, para toda clase de letra.

Hay cajas elegantes propias de viaje, con todo lo necesario para escribir: todo superior, 20 rs.; mas inferiores, á 10 y 16 rs. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.

ALMACEN. POR CAUSA IMPREVISTA. SE VENDEN POR CUENTA ESTRANJERA. DESDE HOY HASTA EL 15 DEL MES PROXIMO, PERDIENDO LOS DERECHOS DE ENTRADA, AL MISMO PRECIO DE FABRICA. Una gran cantidad de lienzos finos para camisas y sábanas sin costura. juegos de mantelerías adamascadas desde 6 hasta 24 cubiertos. PAÑUELOS DE HILO Y DE BATISTA. CÁMISAS PARA SEÑORAS Y CABALLEROS, de hilo fino y estafino, en lisas y bordadas. TIRAS, ENTREDOSOS Y PAÑUELOS BORDADOS pecheras de hilo fino y estafino, chambras elegantes, cuellos y mangas. Enaguas, faldas y capas para bautizar, y calzoncillos de hilo de todas clases. CALLE DE LA MONTERA, NUM. 2. IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilacion de Zuloaga.

reconcentra, se fija y entonces nace el amor. El amor, contrariado siempre al principio, ó cuando menos difícil, despierta la pasion. La pasion es la fiebre, es el delirio. Alfonso, que poseía un alma de fuego, habia recorrido toda esta clave de impresiones, y como desde el primer momento habia encontrado obstáculos insuperables, su pasion habia sido instantánea. El paje estaba enfermo, y, como las mariposas, buscaba la luz en donde veia segura su muerte. Qué causa habia podido inspirarle aquel profundo sentimiento, ni él mismo lo sabia, ni se cuidaba de averiguarla. Habia visto crecer á su lado aquella hermosa niña, y sin saber por qué, su respeto se habia aumentado con un inmenso cariño. Todos los caballeros combatian alentados por el amor de sus damas; eran valientes, porque el amor guardaba un premio á su bravura: él á su vez tambien sentia el mismo ardor, y por llegar á conseguir un premio de la infancia, habiera acometido la mas arriesgada empresa; pero no tenia una espada, no era noble, era un humilde paje, y el objeto de su amor la hija de sus monarcas. Alfonso no sossegaba; su ambicion y su amor combatian incessantemente dentro de su pecho. ¡Cuántas noches de insomnio! ¡Cuántas resoluciones tomadas y desechadas instantáneamente! ¡Cuántos pesares y cuántas alegrías infundadas! Miserable condicion la del hombre: la mitad de su vida corre tras de un fantasma, y la otra mitad llora su desengano. El paje estaba ciego: sus ideas le absorbian, y apenas se cuidaba de su madre y de la pobre Elvira, que á todas horas recordaban con amargura su tristeza. Un suceso inesperado aumentó la pesadumbre del muchacho. En una de las salas del alcázar habia un grupo de pajes y escuderos. Alfonso pasó á su lado tan distraido, que no reparó en ellos. —Mirad al orgulloso, dijo Villarrubias señalando con el dedo al paje de la infanta. Pasa junto á nosotros y ni se acerca á saludarnos. —Tiene mas orgullo que el condestable cuando subió al cadalso, añadió otro de los presentes. —Sí, pues puede hacer gala de su ori-

gen, repuso Villarrubias, ¿sabéis quién fué su padre? —No... no... ¿quién? cuenta, cuenta, dijeron todos. —Pues su padre fué un brujo á quien el Santo Oficio arrojó á sus hogueras en Salamanca. —Un brujo! —Lo que ois; si en palacio supieran esta historia, pronto le harian tomar las de Villadiego. —Si no es mas que eso, nosotros nos encargamos de que nadie lo ignore, dijeron algunos escuderos. —No seria malo para castigar su soberbia. El grupo se disolvió, y los que se formaban no dejaron de cumplir su palabra. Al dia siguiente notó Alfonso que todos los criados del alcázar se separaban de él y bajaban los ojos para no saludarle. Este desprecio agravó su inquietud. —Por qué huyen de mí? preguntó á Villarrubias. —Tú lo sabrás, le dijo este sonriéndose con aire despreciativo. —Lo ignora, á fé de Alfonso; mas tú me lo dirás.... —Sí, yo te lo diré, porque aun es tiempo de que enmiendes tu falta alejándote del alcázar. —Qué me quieres decir? —Que requieras tu origen. —Mi origen! —Sí, ya nadie ignora cómo murió tu padre.... —Mi padre! —Sí, fué consumido en las hogueras del Santo Oficio. —Mientes, villano, mientes, dijo Alfonso lanzándose sobre Villarrubias, dispuesto á despedazarle; y dando un paso atrás y sacando su daga para defenderse, se la clavó en el pecho al paje, que cayó exánime lanzando un grito de ira. Acudió gente y recogieron al herido. Villarrubias se habia alejado. La herida de Alfonso no fué grave. Le transportaron á su habitacion, donde pasó la noche presa de una terrible fiebre. Su pobre madre ignoraba este suceso, cuando al siguiente dia ya la anunciaron que su hijo la llamaba. Corrió al alcázar, y al hallarle tendido sobre el lecho y en un estado de exaltacion, su corazon de madre sufrió una angustia de las mas dolorosas. Por fortuna—ya lo hemos dicho—la herida no era grave; pero cuando Meriana supo cómo la habia recibido, su dolor no tuvo consuelo.

—Para matarla? ¡miserable! —No... —¿Para qué? di, contesta... —Para llevarla á una gitana y que la hiciese desaparecer. —¿Cuánto debias recibir por esa infame accion? —Cien ducados, señor. —¿Quieres ganar doscientos? —Decid, qué debo hacer. —Advierte antes que desde este momento, aunque ahora te libres de la muerte, está tu vida amenazada, y que si el miedo te hace empeñar una palabra y no la cumples, este puñal que tienes junto al pecho te dará el merecido. —Hablad, señor, hablad. —El corde no sabrá que la niña ha vuelto á poder de su madre. —Bien está. —Le harás creer que la has robado y que se halla en poder de la gitana. —Consiento en todo... y luego.... —Luego, cuando hayan trascurrido algunos dias, le dirás que la niña ha muerto. —Bien... ¿y despues? —Despues me buscarás y te daré doscientos ducados. —¿Y en dónde os hallaré? —En dónde? En casa de tu amo; y acercándole á una luz que agonizaba en una candelija colocada en el portal delante de una imagen de la Virgen. —No me has reconocido? añadió. —Jesus me valga, esclamó el criado retrocediendo espantado... ¡Vos, señor! —Silencio: nadie debe saber que me has hallado aqui. —Pero.... —Tu vida me responde. Ahora vuelve á Sevilla. Acuérdate de mis promesas y de mis amenazas. Desde este instante no te perderé de vista. El criado entregó la niña y se alejó. D. Gutierre la devolvió á su madre. El ángel de su guarda no la habia abandonado.

CAPITULO X. EL DOLOR MAS CRUEL. Parado el primer golpe, era preciso prevenir los demas. D. Gutierre habia librado quizá de la muerte á la hija de Ana; pero si la niña permanecia al lado de su madre y el conde se enteraba de que sus ordenes no se habian cumplido, al orgullo se reuniría la cólera y su venganza seria terrible.

Era, pues, necesario que la niña no estuviese al alcance de las miradas del conde. Si se alojaba Ana de Sevilla, su ausencia seria sospechosa para el padre de Gonzalo. Si conservaba á su hija en la ciudad, al fin y al cabo se descubriría lo ocurrido, y los temores del ilustre señor, que á todo precio, aunque partiendo de un principio equivocado, queria conservar lisos los timbres de su nobleza, aparecieran otra vez, y entonces acaso no se contentaria con mandar robar á la niña, dispondria su muerte, y esto era mas terrible todavía. En tan penosa situacion solo un partido extremo podia tomarse. Sabido es cuán grande era en aquella época la preponderancia de los nobles, y el conde de Cebreira, uno de los mas respetados, era una especie de rey que se creia con derecho para mandar á todos y sin obligacion de obedecer á nadie, ni á su propia conciencia. En vista de esto, para que Ana pudiese estar tranquila por el porvenir de su hija, esperando el momento en que Gonzalo pudiera llamarla suya, necesitaba hacer un sacrificio, el mas grande, el mas cruel que se puede imponer á una madre: necesitaba separarse de la niña. D. Gutierre se lo propuso, y entonces fué cuando Ana esperiméntó el mayor de los dolores. Separarla de su hija era clavar un agudo puñal en su corazon, era privarla de su unico consuelo. Pero acabamos de decirlo, habia necesidad de sacrificarse, y cuando el sacrificio se hace por un hijo, una madre no duda. D. Gutierre se encargaria de que la niña fuese criada y educada con el mayor misterio. Ana renunciaría á verla hasta el momento en que unida á Gonzalo pudiera libremente volverla á abrir sus maternales brazos. Costaba mucho trabajo á la amante de Gonzalo desprenderse de aquella prenda de su amor; pero su madre, la pobre Inés y el honrado Grijalva, convinieron con D. Gutierre, en vista del peligro que los amenazaba, en que el mejor partido que podia tomarse era el que proponia el noble amigo que les habia deparado la Providencia en los momentos de su mayor afliccion. —¿Podeis imaginaros la lucha de la desventurada madre? ¿Podeis adivinar la angustia, la zozobra, el horrible dolor